

EXAMEN SEMANAL

11 al 17 de marzo del 2024



@CeposOficial



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

NOVEDADES POLÍTICAS, LAS INSTITUCIONES

EL INE DIO LUZ VERDE A LAS CANDIDATURAS AL CONGRESO

El 13 de marzo, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral aprobó plenamente los registros de las candidaturas que presentaron de la coalición "Fuerza y Corazón por México", además de las candidaturas que individualmente postularon diversos partidos. Por el contrario, amonestó a MC y a los partidos de la alianza oficialista porque en algunos casos no cubrieron "los requerimientos formulados en las postulaciones" y les dio 24 horas para subsanar los faltantes.

LOS CANDIDATOS FIRMARON EL COMPROMISO POR LA PAZ

El 11 de marzo, los tres candidatos a la presidencia firmaron el Compromiso por la Paz, convocado por la Iglesia Católica, como fruto de los Diálogos por la Paz, desplegados en todo el país durante los últimos meses, además del aporte de expertos, activistas y académicos. Xóchitl respaldó el documento en su totalidad, mientras que Sheinbaum lo hizo parcialmente, añadiendo otro documento donde expresa diversas discrepancias con el diagnóstico y las propuestas planteadas en el Compromiso.

NOVEDADES POLÍTICAS, LA OPOSICIÓN

XÓCHITL NECESITA MÁS RECURSOS PARA SU CAMPAÑA

El 17 de marzo, Xóchitl Gálvez les pidió a sus simpatizantes "que hagan creatividad porque esta campaña es de ustedes, esta campaña es de la gente". Añadió que la próxima semana se reunirá con los dirigentes de los partidos de la alianza, buscando "que los partidos suban el presupuesto asignado que tienen, pues, para la campaña presidencial y que los spots se usen 100% como lo está usando Morena a favor de Claudia".

XÓCHITL DESCARTÓ PRIVATIZAR PEMEX

El 13 de marzo, Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de "Fuerza y Corazón por México", señaló que "nadie quiere privatizar Pemex". Añadió que su propuesta es "modernizar a Pemex para que deje de dañar la salud de los mexicanos", "deje de perder dinero" y "sobre todo que los hijos del presidente dejen de beneficiarse de Pemex".

XÓCHITL NO SE COMPROMETE A REVIVIR EL NAIM

El 14 de marzo, Xóchitl Gálvez, señaló que todavía están analizando si darle continuidad al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, o retomar la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, suspendido por el presidente López. Señaló que "entre otras cosas, el lago de Texcoco puede ser un lago de almacenamiento de agua y de ahí potabilizar agua".

NOVEDADES POLÍTICAS, LOS TERCEROS

ÁLVAREZ MÁYNEZ PROMETE CERRAR REFINERÍAS Y LEGALIZAR LAS DROGAS

El 12 de marzo, Jorge Álvarez Máynez, candidato de Movimiento Ciudadano dijo que, de ganar la presidencia, cerraría definitivamente las refinerías de Pemex ubicadas en Cadereyta y Tula, e insistió en que Pemex ya no debe producir combustóleo, aunque el cambio sería gradual. También planteó avanzar en la regulación de las drogas más consumidas en el país.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

NOVEDADES POLÍTICAS, EL OFICIALISMO

LA POPULARIDAD DEL PRESIDENTE, EN CAÍDA LIBRE

El apoyo al presidente López cayó por cuarta semana. El 15 de marzo se ubicó en 54.2%, 6 décimas menos que el 54.8% registrado el 8 de marzo. Lo anterior de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.

CIUDAD DE MÉXICO

SE REALIZÓ EL PRIMER DEBATE EN LA CDMX

El 17 de marzo se llevó a cabo el primer debate entre los candidatos a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México: Santiago Taboada, de la alianza opositora; Clara Brugada, de la alianza oficialista, y Salomón Chertorivski, de MC. Durante hora y media intercambiaron acusaciones y reclamos. Las encuestas señalaron como ganador a Taboada.

ACTIVIDAD PARLAMENTARIA

EL SISTEMA DE CUIDADOS, APROBADO EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS

El 12 de marzo, la Cámara de Diputados aprobó reformar la Ley General de Desarrollo Social, para incluir en ella el "Trabajo de Cuidados", y contemplar mayores derechos y reconocimiento para las personas que realizan labores de cuidado a otros seres humanos. El dictamen fue enviado al Senado.

RELACIONES INTERNACIONALES

LOS REYES DE SUECIA VINIERON A MÉXICO, NO SE SUBIERON AL TREN MAYA

El 12 de marzo, el rey Carlos XVI Gustavo de Suecia y la reina Silvia fueron recibidos en Palacio Nacional por el presidente López. Como parte de su gira por nuestro país estaba contemplado un recorrido a bordo del "Tren Maya", pero este fue cancelado de último momento.

PROCESOS JUDICIALES

CONDENARON A QUIENES ATENTARON CONTRA HARFUCH

El 15 de marzo, fueron sentenciados a 316 años de prisión 12 personas involucradas en el atentado que sufrió en 2020 Omar García Harfuch, que en aquel momento encabezaba la Secretaría de Seguridad de la Ciudad de México.

ENERGÍA

EL PETRÓLEO MEXICANO SUPERÓ LOS 75 DÓLARES POR BARRIL

Los precios del petróleo se elevaron en la semana. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 15 de marzo en \$75.8 dólares/barril, ganando tres dólares con respecto a los \$72.78 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.



ECONOMÍA

DISMINUYE EL OPTIMISMO RESPECTO A LA ECONOMÍA

El 13 de marzo se publicó que el nuevo informe de BBVA Research contempla que el PIB México crezca un 2.5% durante el 2024. Hace unos meses proyectaban un avance del 2.9% “ante el menor gasto público en construcción y la ralentización de la demanda externa por bienes duraderos”.

TERMINÓ LA HUELGA EN MONTE DE PIEDAD

El 14 de marzo, los trabajadores del Nacional Monte de Piedad aprobaron el convenio negociado por la empresa y el sindicato. Entre los cambios aprobados destaca un aumento de 18% en el salario, pago del total de los salarios caídos y reinstalación de trabajadores despedidos injustificadamente.

LAS BOLSAS DE VALORES ROMPIERON LA MALA RACHA

La Bolsa Mexicana de Valores concluyó operaciones el 15 de marzo en 56,228.4 unidades, un avance de 1,292 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,157.72 puntos, subiendo 22 unidades a comparación de las 1,135.50 con que cerró la semana pasada.

EL PESO SUMÓ OTRA BUENA SEMANA ANTE EL DÓLAR

El peso recuperó más terreno frente al dólar. El 17 de marzo el dólar se intercambiaba por \$16.71 pesos, 9 centavos menos que los \$16.80 en que se ubicaba el 10 de marzo.



@CeposOficial



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx